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会 議 次 第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 審議事項 

（１）会長及び副会長の選出について 

４ その他 

（１）守谷市政治倫理審査会の概要について 

５ 閉 会 
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審 議 経 過（ 要 旨 ） 

１ 開  会（小林課長） 

 

委嘱状の交付（副市長） 

 

２ あいさつ（副市長） 

 

自己紹介（各委員，各事務局職員） 

 

３ 審議事項 

（１） 会長及び副会長の選出について 

【会長及び副会長の選出は，委員の互選となる旨を説明した。】 

推薦等がなかったため，事務局案により，会長は辻中委員に決定した。 

 

～会長就任のあいさつ～ 

 

※小林課長から，これ以降の議事進行は，辻中会長にお願いする旨の説明を行

い，辻中会長に会議の議長をお願いした。 

 

副会長は，会長の推薦により，平島委員に決定した。 

 

４ その他 

（１）守谷市政治倫理審査会の概要について 

  【事務局から主に政治倫理審査会委員の身分，政治倫理条例の概要について説

明を行い，他市で開催された政治倫理審査会案件について紹介した。】 

 

～質疑応答～ 

（委員）週刊誌に市長に関する記事が掲載された件について，これまでに記者

会見は行っていないのか。 

（事務局）記事が掲載された直後に，地方自治法及び政治倫理条例に違反せず，

雑誌記載事項については事実ではない旨を記者会に対して発表してい

る。また，本日，訴訟を起こすことについての記者会見を行う。 

（委員）雑誌フライデーに載った案件についての説明をお願いしたい。 

（事務局）松丸工業という建設会社は，現市長の父親が設立した会社であるた

め，関係が深い市長との関係を疑う記事が掲載された。ここで特に問題

とされたのが，愛宕中学校格技場改修工事の入札の発注において落札率

が 100％であったことで，官製談合があったのではないかと言うことで

ある。この入札の経緯であるが，1 回目の入札ですべての企業が辞退し

てしまったため，Ｓランク業者及び県内の土木工事事務所管内（龍ヶ崎・

常総・土浦）の業者に範囲を広げて再度入札を募ったところ，計 20数社



が対象となったが松丸工業のみが参加した。また，予定価格については

事前に公表していることから，工事内容によっては，予定価格に近いも

ので入札されることが多々あり，今回もそのような形で松丸工業に落札

されたという経緯がある。この記事だと，当初から松丸工業に決定して

いたような書きぶりであるが，多数の業者が参加する機会について保障

された入札であったと言える。 

（委員）当審査会の招集権者はだれか。どのような場合に審査会が開催される

のか。 

（事務局）条例第５条及び第１１条により，市民から調査請求があった場合，

条例違反が疑われる場合に，審査会が開催され審査が行われる。また，

条例施行規則第４条第５項において，必要に応じて会長が招集するとあ

る。  

（委員）兼業報告書の提出が努力義務とされているが，提出されたらその内容

について審査等が行われるのか。兼業禁止に該当するかは，誰が判断す

るのか。 

（事務局）現在の条例の規定では，審査等は行わない。守谷市の条例の定めは，

地方自治法で定める兼業禁止等について，より厳しくしているものであ

るため，兼業禁止に該当するか否かではなく，兼業している場合には発

注しないなどの措置を執るために，報告するよう努めさせるものである。 

（事務局）なお，新市長に代わり，現在の政治倫理条例をより厳格にしたいと

の要望により，１２月を目処に条例改正を進めているところである。 

（委員）条例第４条第６項により，当審査会は原則公開とされているが，どの

ように一般市民に知らせているのか。 

（事務局）広報紙であるとタイムラグが生じ，目に届かない場合があるので，

市のホームページへの掲載や，本庁舎や出先機関の掲示板への掲示で周

知を行っている。 

 

【会長まとめ】 

今後，審査会に案件が上がってくるかもしれないため，この点を各自心に留

めておいてほしい。本日（６月２日）の記者会見についての資料等があれば，

委員に送ってほしい。 

 

 

５ 閉 会 

 


